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Mendekati	 target	 pembacaan	 keputusan,	 satu	 per	 satu	 kejanggalan	
muncul	 dalam	 Rapat	 Majelis	 Kehormatan	 Mahkamah	 Konstitusi	
(MKMK)	 terkait	 keputusan	 soal	 syarat	 Capres/Cawapres.	 Terbaru,		

Perhimpunan	Bantuan	Hukum	dan	HAM	Indonesia	(PBHI)	mengungkapkan	dokumen-
dokumen	 Mahkamah	 Konstitusi	 (MK)	 pemohon	 Almas	 Tsaqibbirru	 yang	 dikabulkan	
sebagian	 itu,	 tak	diteken	atau	ditandatangani	pemohon	ataupun	kuasa	hukumnya.	Tak	
hanya	itu,	selain	telah	menyita	CCTV,	MKMK	juga	menemukan	dugaan	Ketua	MK	Anwar	
Usman	berbohong	terkait	alasannya	tak	ikut	pada	Rapat	Permusyawaratan	Hakim	(RPH)	
dalam	 memutus	 tiga	 perkara	 yang	 diuji	 di	 MK.	 Majelis	
Kehormatan	pun	dinilai	bisa	membatalkan	putusan	MK	
yang	 menuai	 kontroversi	 tersebut	 bila	 ditemukan	
pelanggaran	kode	etik	terhadap	Anwar	Usman	dkk.	
Mungkinkah	 dibatalkan?	 Atau	 sekadar	 menabur	
harapan	semu?

(Baca	Hal	11)

GUGATAN TAK 
DITEKEN PEMOHON
PUTUSAN MK DAN 
PENDAFTARAN GIBRAN 
BISA DIBATALKAN?
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BEBERAPA ATURAN 
PENGETATAN 
BARANG IMPOR 
Rencana	revisi	Peraturan	Menteri	Perdagangan	
(Permendag)	Nomor	25	Tahun	2022	tentang	
Kebijakan	dan	Pengaturan	Impor

1.Buku
2.Film
3.Perangkat lunak/software
4.Musik 

Positive List Barang Impor Melalui 

Sistem Elektronik (PMSE/e-commerce) 

(Harga di bawah 100 dolar AS)

1.Tas
2.Elektronik
3.Obat tradisional dan suplemen kesehatan
4.Kosmetik
5.Barang tekstil sudah jadi lainnya
6.Mainan anak
7.Alas kaki
8.Pakaian jadi. 

Pengaturan tata niaga impor telah 

diubah dari post border menjadi border 

1.Pakaian jadi dan aksesoris pakaian jadi
2.Barang tekstil jadi lainnya
3.Elektronik (kecuali telepon seluler, komputer dan 
tablet)
4.Alas kaki
5.Kosmetik
6.Mainan anak
7.Tas
8.Makanan dan minuman (kecuali minuman 
beralkohol) dengan batasan jumlah tertentu. 

Barang kiriman Pekerja Migran 

Indonesia (PMI) 

- PMI yang berdokumen/prosedural maksimal 3 kali 
pengiriman per tahun
-PMI yang tidak berdokumen/non prosedural hanya 1 
kali pengiriman per tahun
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Oil Producing Countries (CPOPC), 
p e m e r i n t a h  I n d o n e s i a  j u g a 
mengembangkan komunikasi intensif 
dengan Komisi EU.

"Komunikasi dengan EU juga terus 
dilanjutkan untuk meningkatkan 
produktivi tas  petani  keci l  dan 
sertifikasi kelapa sawit. Ini akan 
menjaga pemulihan ekonomi dan 
menguatkan kelapa sawit Indonesia, 
serta mempromosikan perkembangan 
kelapa sawit dan mengikuti peraturan 
di  FAO (Organisasi  Pangan dan 
Pertanian)," jelas Airlangga.

Pemerintah, sambungnya, juga 
m e n g e m b a n g k a n  b u r s a  g u n a 
m e n j a m i n  s e m u a  k o m o d i t a s 
perkebunan akan diekspor dan 
dilacak. Ini demi menjamin semua 
k o m o d i t a s  p e r k e b u n a n  d a p a t 
diekspor berasal dari perkebunan 
y a n g  s u d a h  d i k e l o l a  s e c a r a 
berkelanjutan.

Ia menyatakan, pemerintah akan 
terus mendukung kelapa sawit yang 
berkelanjutan dan memiliki harapan 
terus berkembang. Apalagi, industri 
kelapa sawit berkontribusi terhadap 
pemulihan perekonomian secara  
berkelanjutan sekaligus memenuhi 
aspek sosial dan lingkungan.

"Secara bersama-sama, kita bisa 
mewujudkan industri kelapa sawit 
yang berkelanjutan, rendah karbon, 
tangguh menghadapi perubahan iklim 
dan penguatan industri domestik. 
Sertifikasi ISPO memiliki peran 
p e n t i n g  u n t u k  m e n j a m i n 
perkembangan industri sawit melalui 
praktik produksi yang dilakukan oleh 
perusahaan dan petani," tutur dia.

Selain Indonesia Sustainable Palm 
Oil (ISPO), sambungnya, pemerintah 
I n d o n e s i a  j u g a  m e n d u k u n g 
Roundtable on Sustainable Palm Oil 
(RSPO) yang merupakan skema 
bersifat sukarela.(wid,rls,ist,ant/dya)

JAKARTA - Pemerintah akan mem-
perketat arus masuk barang impor 
dengan merevisi Peraturan Menteri 
Perdagangan (Permendag) Nomor 25 
Tahun 2022 tentang Kebijakan dan 
Pengaturan Impor. Salah satu adalah 
aturan transaksi di platform e-
commerce dengan harga di bawah 
pasaranAkan ada masa transisi selama 
3 bulan bagi para pelaku usaha.

Menteri  Koordinator Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
menuturkan pemerintah menetapkan 
positive list untuk barang impor yang 
dapat diimpor langsung melalui 
P e r d a g a n g a n  M e l a l u i  S i s t e m 
Elektronik (PMSE/e-commerce). Jenis 
barang impor yang diperbolehkan 
untuk dijual melalui e-commerce yaitu 
buku, film, perangkat lunak/software, 
dan musik dengan harga di bawah 100 
dolar AS. 

Sementara itu, untuk komoditas 
lain,  selain keempat komoditas 
tersebut ,  hanya dapat  di impor 
langsung melalui PMSE apabila 
harganya melebihi 100 dolar AS. 
“Positive list ini ditetapkan oleh 
Menteri Perdagangan dalam bentuk 
Keputusan Menteri Perdagangan,” 
u n g k a p  A i r l a n g g a ,  K a m i s 
(2/11/2023). 

Sebelumnya, pemerintah akan 
memberlakukan pengetatan arus 
b a r a n g  i m p o r  m e l a l u i  r e v i s i 
Permendag Nomor 25 Tahun 2022 
tentang Kebijakan dan Pengaturan 
Impor. Dalam aturan itu dijelaskan 
pengaturan tata niaga impor telah 
diubah dari post border menjadi 
border untuk 8 komoditas yaitu tas, 
elektronik, obat tradisional dan 
suplemen kesehatan,  kosmetik, 
barang tekstil sudah jadi lainnya, 
mainan anak, alas kaki, dan pakaian 
jadi. 

“Perubahan post-border menjadi 
border dimasukkan dalam perubahan 
Tata Niaga Impor di Permendag 25 
Tahun 2022,” kata Airlangga. 

Selain mengubah aturan tata niaga 
impor, revisi Permendag Nomor 25 
Tahun 2022 juga dengan melakukan 
relaksasi terhadap aturan barang 
kiriman Pekerja Migran Indonesia 
(PMI) untuk 10 kelompok barang, 
dengan pengecualian barang larangan 
dan pembatasan (lartas) serta tidak 
d i p e r l u k a n  S u r a t  K e t e r a n g a n 
Perwakilan RI di Luar Negeri. 

Dalam aturan tersebut, bagi PMI 
ya n g  b e r d o k u m e n / p r o s e d u ra l 
diperbolehkan melakukan tiga kali 
pengiriman per tahun, sedangkan bagi 
PMI yang tidak berdokumen/non 
prosedural diperbolehkan melakukan 
satu kali pengiriman per tahun. 
Te rd a p a t  1 0  ke l o m p o k  b a ra n g 
tersebut antara lain yakni pakaian jadi 

dan aksesoris pakaian jadi, barang 
tekstil jadi lainnya, elektronik (kecuali 
telepon seluler, komputer dan tablet), 
alas kaki, kosmetik, mainan anak, tas, 
makanan dan minuman (kecuali 
minuman beralkohol) dengan batasan 
jumlah tertentu. 

Untuk memastikan kelancaran 
implementasi di lapangan, revisi 
Permendag Nomor 25 Tahun 2022 
akan berlaku tiga bulan setelah 
diterbitkan. “Kita minta K/L terkait 
harus menyelesaikan aturannya dalam 
waktu dua minggu ini, sementara 
untuk proses transisinya diberikan 
waktu tiga bulan. Supaya memudah-
kan di lapangan,” kata Airlangga.

Ancaman	Aturan	Baru	Uni	Eropa
Di sisi lain, Airlangga Hartarto 

menyatakan, inisiatif baru dari Uni 
Eropa (EU) yaitu EU Deforestation 
Regulation (EUDR) akan berdampak 
pada tujuh komoditas. Komoditas itu 
meliputi minyak sawit, kopi, kakao, 
karet, kedelai, ternak, dan kayu.

Dijelaskan, aturan itu bertujuan 
mengurangi deforestasi dari kegiatan 
kehutanan dan pertanian. Airlangga 
menambahkan, ada beberapa catatan 
dari Pemerintah mengenai EUDR.

"Pemerintah siap untuk ber-
kolaborasi dalam mengembangkan 
kerangka kerja yang mempromosikan 
pertanian berkelanjutan. Termasuk 
produksi minyak nabati," ujar dia saat 
hadir secara virtual dalam Indonesian 
Palm Oil Conference (IPOC) 2023 and 
2024 Price Outlook di Nusa Dua, Bali, 
Kamis (2/11/2023).

EU, kata dia, juga harus memahami 
sudah ada standar berkelanjutan 
tingkat nasional yang dapat memenuhi 
beberapa persyaratan penting dalam 
mengakses pasar EU. Ia menambah-
kan, bersama dalam Council of Palm 

Masa Transisi 3 Bulan, Hanya 4 Produk 
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Pengetatan Barang Impor

Menteri	Koordinator	Bidang	Perekonomian	Airlangga	Hartarto.	(dok.ant)
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JAKARTA	 -	 Sekitar 10 hari lagi atau 
t e p a t n y a  1 3  N o v e m b e r  2 0 2 3 , 
penetapan pasangan calon yang secara 
resmi akan maju pada Pilpres 2024 
mendatang akan dilakukan. KPU 
m e n g u n g k a p k a n  p a d a  m a s a 
kampanye akan ada 5 kali debat 
capres-cawapres. Salah satu tema 
debat yang akan diangkat adalah isu 
lingkungan.

“Saya tadi sudah berkomunikasi 
dengan teman-teman di KPU karena 
belum kita ambil keputusan, tapi 99,99 
persen isu lingkungan hidup akan 
m e n j a d i  s a l a h  s a t u  i s u  y a n g 
diprioritaskan untuk menjadi pokok 
bahasan dalam salah satu tema debat,” 
kata Anggota KPU Divisi Hukum 
Mochammad Afifuddin dalam acara 
diskusi pandangan capres/cawapres 
dalam isu lingkungan hidup di kantor 
CSIS, Jakarta, Kamis (2/11/2023).

Afif mengatakan, nantinya akan 
dibentuk tim yang fokus untuk 
merumuskan seputar topik yang akan 
didebatkan oleh calon presiden atau 
calon wakil presiden.“Yang sudah 
tidak bisa ditawar lagi adalah jumlah 
debat kita 3 kali untuk presiden dan 2 
kali untuk wakil presiden, sama persis 
seperti tahun 2019,” jelasnya.

Selain itu, Afif menyebut hal-hal 
teknis akan dikoordinasikan dengan 
perwakilan pasangan calon sebelum 
dimulainya debat .  “Sedang kita 
pikirkan tapi ini pasti harus kita 
koordinasikan dari masing-masing 
calon, kalau kita usulkan ke satu kota 
di luar Jakarta keberatan atau tidak,” 
tuturnya.

KPU akan memulai  tahapan 
kampanye mulai 28 November 2023 
hingga 10 Februari 2024 selama 75 
hari. Setelah itu, akan dilanjutkan 
dengan masa tenang sebelum hari 
pencoblosan pada 14 Februari 2024. 

Diberitakan sebelumnya, KPU 
belum mengeluarkan jadwal debat 
pasangan calon presiden dan calon 
w a k i l  p r e s i d e n .  N a m u n ,  K P U 
m e n y a m p a i k a n  j i k a  d e b a t 
direncanakan akan digelar sebanyak 
lima kali."Benar (sesuai aturan, 
rencananya 5 kali debat)," ujar Ketua 
Divisi Teknis KPU RI Idham Holik 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  S e n i n 
(23/10/2023).

Berdasarkan, Pasal 277 UU Nomor 
7 Tahun 2017, kata Idham, debat 
pasangan calon di Pilpres akan 
dilakukan sebanyak 5 kali. Selain itu, 
Idham menyebut debat juga akan 
ditayangkan secara terbuka dan 
nasional."Debat Pasangan Calon 
sebagaimana dimaksud dalam Pasal 
275 ayat (1) huruf h dilaksanakan 5 
(lima) kali," bunyi Pasal 227, Ayat 1.

Janjikan	Ekonomi	Hijau	dan	Biru	
Para bakal capres-cawapres yang 

sudah mendaftarkan diri ke Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) memang 
mencantumkan visi misi mereka yang 
berkaitan dengan lingkungan hidup.

Pertama, pasangan Ganjar-Mahfud 
y a n g  m e m i l i k i  8  m i s i  y a n g 
diungkapkan ke publik. Dari delapan 
misi itu ada satu poin yang membahas 
mengenai lingkungan yaitu poin 
keenam yang beirisi mempercepat 
perwujudan lingkungan hidup yang 
berkelanjutan melalui ekonomi hijau 
dan biru.

Lalu pasangan Prabowo-Gibran 
dengan juga memiliki 8 misi, hal yang 
mengenai lingkungan hidup terdapat 
pada poin kedua yang berbunyi 
“memantapkan sistem pertahanan 
keamanan negara dan mendorong 
k e m a n d i r i a n  b a n g s a  m e l a l u i 
swasembada pangan, energi air, 
ekonomi kreatif, ekonomi hijau, dan 
ekonomi biru.”

Te r a k h i r  p a s a n g a n  A n i e s -
Muhaimin yang sama seperti dua 
paslon lain yang memiliki 8 misi. Dari 8 
misi itu dua di antara berisi tentang 
lingkungan hidup yaitu poin pertama 
dan ketiga. Poin pertama berbunyi 

“memastikan ketersediaan kebutuhan 
pokok dan biaya hidup murah melalui 
kemandirian pangan, ketahanan 
energi, dan kedaulatan air.” Poin 
selanjutnya mengatur mengenai 
m a s a l a h  i k l i m  d e n g a n  b u n y i 
“mewujudkan keadilan ekologis 
b e r ke l a n j u t a n  u n t u k  g e n e ra s i 
mendatang.”

V i s i  m i s i  c a p r e s - c a w a p r e s 
mengenai lingkungan hidup dikritisi 
oleh Co-director Data & Democracy 
Research Hub Monash University 
I n d o n e s i a  D e r r y  W i j a y a .  I a 
mengatakan meski memiliki visi misi 
yang berbeda, tetapi ketiga paslon 
s a m a - s a m a  t i d a k  m e m b e r i k a n 
p e r h a t i a n  s e r i u s  te r h a d a p  i s u 
perubahan iklim dan pelestarian 
lingkungan.

Derry mengatakan dokumen visi-
misi ketiga paslon hanya berisi 1 
persen yang memiliki kata-kata yang 
berhubungan dengan kebijakan 
l ingkungan.  Dengan kata kunci 

'lingkungan', 'iklim', 'ekologi', dan 
'energi'.

Dalam siaran persnya, Derry 
mengatakan pasangan Ganjar-Mahfud 
d i s e b u t  m e m i l i k i  k a t a  y a n g 
berhubungan dengan lingkungan 
dengan 47 kata atau sekitar 1,09 
persen, diikuti oleh Anies-Muhaimin 
dengan 44 kata (0,6 persen), dan 
Prabowo-Gibran sebanyak 44 kata 
(0,58 persen).

Dengan data tersebut ,  Chair 
Monash Climate Change Communi-
cation Research Hub-Indonesia, Node 
Ika Idris berpandangan isu perubahan 
i k l i m  d a n  l i n g k u n g a n  b u k a n 
merupakan prioritas para paslon. 
Pa d a h a l  a n c a m a n  d a n  d a m p a k 
perubahan iklim sudah dirasakan 
banyak pihak yang berada di per-
kotaan dan perdesaan. Ia menambah-
kan pemanasan global dan perbuhan 
iklim merupakan agenda global dan 
pemilu saat ini seharusnya para 
kandidat memliki komitmen yang 
l e b i h  t e r h a d a p  i s u  p e r u b a h a n 
iklim.(wid,ktn,rls,ant/dya)

Bakal Ada 5 Kali Debat Capres dan Cawapres

KPU: Lingkungan Hidup Salah Satu Temanya

Cuaca	ekstrem	dan	pembalakan	liar	menjadi	salah	satu	pemicu	kebakaran	lahan.	Tampak	kebakaran	di	

Desa	Ibul	I,	dan	Ibul	III,	Kecamatan	Pemulutan,	Ogan	Ilir,	Sumatera	Selatan	Agustus	lalu,(ant)

VISI-MISI LINGKUNGAN 

PARA PASANGAN CALON DI 

PILPRES 2024

Total memiliki 8 misi yang diungkapkan ke publik. Dari 
delapan misi itu ada satu poin yang membahas mengenai 
lingkungan yaitu poin keenam yang beirisi mempercepat 
perwujudan lingkungan hidup yang berkelanjutan melalui 
ekonomi hijau dan biru.

GANJAR-MAHFUD 

Total memiliki 8 misi, hal yang mengenai lingkungan 
hidup terdapat pada poin kedua yang berbunyi 
“memantapkan sistem pertahanan keamanan negara dan 
mendorong kemandirian bangsa melalui swasembada 
pangan, energi air, ekonomi kreatif, ekonomi hijau, dan 
ekonomi biru.”

PRABOWO-GIBRAN 

....................................................

Total memiliki 8 misi. Dari 8 misi itu dua di antara berisi 
tentang lingkungan hidup yaitu poin pertama dan ketiga. 
Poin pertama berbunyi “memastikan ketersediaan 
kebutuhan pokok dan biaya hidup murah melalui 
kemandirian pangan, ketahanan energi, dan kedaulatan 
air.” Poin selanjutnya mengatur mengenai masalah iklim 
dengan bunyi  “mewujudkan keadi lan ekologis 
berkelanjutan untuk generasi mendatang.”

ANIES-MUHAIMIN 

....................................................
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PROPORSI KEGIATAN KAMPANYE 

YANG DAPAT MEMENGARUHI MASYARAKAT 

DALAM MEMILIH PEMIMPIN SAAT 

PEMILU 2024 (JULI 2023)*
Sumber:Praxis	(Periode	Juli	2023)



Rektor	ITS	Prof	Dr	Ir	Mochamad	Ashari		

menyampaikan	ucapan	selamat	kepada	27	profesor	

yang	dilantik	dalam	acara	Pengukuhan	Profesor	ITS	di	

Graha	Sepuluh	Nopember	ITS

Nusantaratoday
Jumat, 03 November 20234

SURABAYA	 –	 Institut Teknologi 
Sepuluh Nopember (ITS) Surabaya 
kembali menggelar Sidang Terbuka 
Dewan Profesor untuk mengukuhkan 
2 7  p r o f e s o r  b a r u  p a d a  K a m i s 
(2/ 11/ 2023)  d i  Gedu n g  Gra ha 
Sepuluh Nopember, Kampus ITS 
Sukolilo Surabaya.

Pengukuhan ini merupakan yang 
terbesar sepanjang sejarah ITS, 
dengan 11 orang atau 40 persen di 
antaranya merupakan profesor 
perempuan. 

Dalam prosesi pengukuhan yang 
b e rla n g su n g  di  G ra h a  S e p u lu h 
Nopember ITS ini, Rektor ITS Prof Dr Ir 
Mochamad Ashari MEng IPU AEng 
mengungkapkan kebanggaannya 
kepada para profesor yang telah 
dikukuhkan. Peningkatan jumlah 
profesor yang spektakuler ini sangat 
memengaruhi peningkatan kualitas 
ITS secara keseluruhan. “Dengan 
j u m l a h  y a n g  a d a  s e k a r a n g , 
pemeringkatan ITS pun naik jauh dari 
tahun sebelumnya melalui berbagai 
inovasinya,” ungkap Ashari bangga.

Ashari menyampaikan bahwa saat 
ini ITS telah memiliki 167 profesor 
yang masih aktif dengan berbagai 
bidang ilmunya. Jumlah ini terbilang 
sedikit jika dibandingkan dengan 
perguruan tinggi negeri (PTN) besar 
l a i n n y a ,  n a m u n  I T S  b e r h a s i l 
mengambil peran dengan 15 ribu 
jumlah publikasi internasional yang 
bereputasi. “Artinya, ITS masih dapat 
bersaing dan bersanding dengan 
posisi ke-4 publikasi terbanyak se-
Indonesia,” tandasnya optimistis.

Ashari memaparkan naiknya 
jumlah profesor dari tahun ke tahun. 
Tahun 2016, ITS memiliki 93 profesor. 
Tahun 2017 naik menjadi 94 profesor, 
dan pada 2018 terjadi penurunan 
karena pensiun menjadi 91 profesor. 
Namun pada 2019 naik kembali 
menjadi 98 profesor.

T a h u n  2 0 2 0  I T S  k e m b a l i 

mengukuhkan 14 profesor, tahun 
2021 menambah 10 profesor, 2021 
m e n a m b a h  3  p r o f e s o r,  2 0 2 2 
menambah 6 profesor di 2 bulan yang 
berbeda, Mei 2023 menambah 6 
profesor, Juli 2023 menambah 5 
profesor, dan hari ini menambah 27 
profesor.  Sehingga sejak 2019, 
profesor ITS bertambah sebanyak 71 
orang.

Pengukuhan hari inipun belum 
dihadiri oleh seluruh profesor. Ada 2 
yang berhalangan hadir. Satu karena 
sakit, dan satu lagi sedang berada di 
luar negeri. Sehingga dapat dikatakan, 
sejak 2019 hingga saat ini, profesor di 
ITS bertambah sebanyak 73 orang.

“Jadi 73 ini adalah hasil penataan 
SDM kita yang dengan berbagai 
momen, artinya ada banyak faktor dari 
internal yang kita benahi, faktor 
eksternal juga yang mendukung. 
Sehingga terjadilah pengukuhan 27 
bersamaan secara besar untuk ITS ini, 
yang mungkin tidak terulang lagi,” 
ungkap Rektor Ashari.

Sebelum adanya pengukuhan ini, 
ITS telah memiliki 167 profesor yang 
masih aktif dengan berbagai bidang 
ilmunya. Jumlah tersebut masih 
terhitung sedikit dari perguruan tinggi 
negeri (PTN) besar lainnya. Meski 
begitu ITS berhasil mengambil peran 
dengan 15 ribu jumlah publikasi 
internasional yang bereputasi.

“Itu posisinya kira-kira nomer 4 di 
Indonesia, dari beberapa kawan-
kawan yang lain. Tapi mohon diingat, 
S D M  I T S  i t u  t e r k e c i l .  J u m l a h 
profesornya terkecil. Jumlah dosennya 
terkecil. Artinya kawan-kawan ITS 
produktivitasnya sudah sangat tinggi,” 
ungkapnya.

Melalui prosesi ini, ITS berhasil 
menggenapi 195 guru besar dari total 
profesor yang telah dimilikinya. Ashari 
berharap, dengan bertambahnya 27 
guru besar ini, ke depan akan semakin 
banyak produk-produk akademik 

y a n g  b u k a n  h a n y a 
publikasi ,  namun juga 
menghasilkan kontribusi-
kontribusi nyata dari hasil 
p e n e l i t i a n ,  y a n g 
dilanjutkan hilirisasi.

“Jadi balance. Kalau di 
ITS itu 2. Publikasi, dan satu 
l a g i  ko n t r i b u s i  u n t u k 
komersial.  Dua duanya 
b e r j a l a n .  K a m i  s a n ga t 
bersyukur untuk hal ini. 
Tidak semua perguuan 
tinggi bisa berjalan balance 
seperti ini,” ungkapnya.

Sebelum dikukuhkan, 
para profesor baru ini 
m a s i n g - m a s i n g 
menyampaikan orasi ilmiah 
yang kemudian dilanjutkan 
dengan pelantikan resmi 
sebagai profesor. Prosesi 
p e n g u k u h a n  d i a w a l i 
dengan profesor ke-169 
P r o f  D r  S u n g g i n g 
Pintowantoro ST MT dari 

Departemen Teknik Material dan 
Metalurgi. Dilanjutkan Prof Dr Ir Agoes 
Santoso MSc dari Departemen Teknik 
Sistem Perkapalan sebagai profesor 
ke-170, Prof Dr Lailatul Qadariyah ST 
MT dari Departemen Teknik Kimia 
sebagai profesor ke-171.

Selanjutnya Prof Dr Ir Sardono 
Sarwito MSc dari Departemen Teknik 
Sistem Perkapalan menjadi profesor 
ke-172, Prof Lalu Muhamad Jaelani ST 
MSc PhD dari Departemen Teknik 
Geomatika sebagai profesor ke-173, 
serta Prof Suwarno ST MSc PhD dari 
Departemen Teknik Mesin sebagai 
profesor ke-174.

Kemudian Prof  Arseto Yekti 
Bagastyo ST MT MPhil PhD dari 
Departemen Teknik Lingkungan 
sebagai profesor ke-175, Prof Dr Ing Ir 
B a m b a n g  S o e m a r d i o n o  d a r i 
Departemen Arsitektur menjadi 
profesor 176, Prof Endarko SSi MSi 
P h D  d a r i  D e p a r t e m e n  F i s i k a 
dikukuhkan sebagai profesor ke-17, 
dan Prof Dr Eng Siti Machmudah ST 
MEng dari Departemen Teknik Kimia 
sebagai profesor ke-178.

Pengukuhan selanjutnya adalah 
Prof Dr Vita Ratnasari SSi MSi dari 
Departemen Stat ist ika  sebagai 
profesor ke-179, Prof Dr Wiwiek 
Hendrowati ST MT dari Departemen 
Teknik Mesin menjadi profesor ke-
180, serta Prof Dr Ir Sri Gunani Partiwi 
MT dari Departemen Teknik Sistem 
dan Industri menjadi profesor ke-181 
bagi ITS.

Dilanjutkan dengan Prof Heri 
Suryoatmojo ST PhD dari Departemen 
Teknik Elektro sebagai profesor ke-
182, Prof Mokhamad Nur Cahyadi ST 
MSc PhD dari Departemen Teknik 
Geomatika profesor ke-183, serta 
profesor ke-184 Prof Dr Agung 
Purniawan ST MEng dari Departemen 
T e k n i k  M a t e r i a l  M e t a l u r g i . 
Dilanjutkan Prof Dr Ir Titiek Suryani 

Torehkan Tinta Sejarah, 

ITS Kukuhkan 27 Profesor Baru
MT dari Departemen Teknik Elektro 
dan Dr  Ir  Mokh Suef  MSc  dari 
Departemen Teknik Sistem dan 
Industri sebagai profesor ke-185 dan 
186.

Tak berhenti di situ, selanjutnya 
Prof Nur Aini Rakhmawati SKom MSc 
Eng PhD dari Departemen Sistem 
Informasi, Prof Dr I Ketut Eddy 
Purnama ST MT dari Departemen 
Teknik Komputer, serta Prof Adjie 
Pamungkas ST MDev Plg PhD dari 
Departemen Perencanaan Wilayah 
dan Kota sebagai profesor ke-187, 188 
dan 189. Berikutnya, Prof Dr Diana 
P u r w i t a s a r i  S K o m  M S c  d a r i 
Departemen Teknik Informatika dan 
Prof Dr Awik Puji Dyah Nurhayati SSi 
MSi dari Departemen Biologi sebagai 
profesor ke-190 dan 191.

Adapun profesor ke-192 yang 
d i ku ku h k a n  a d a l a h  P ro f  D r  I r 
Bambang Iskandriawan MEng dari 
Departemen Desain Produk Industri, 
Prof Dr Bambang Sudarmanta ST MT 
dari  Departemen Teknik Mesin 
sebagai profesor ke-193, dan Prof Dr 
Dra Yulfi Zetra MSc dari Departemen 
Kimia  se laku profesor  ke-194. 
Menggenapi pertambahan 71 profesor 
baru ITS sejak tahun 2019, Prof Bieby 
Voijant Tangahu ST MT PhD dari 
Departemen Teknik Lingkungan yang 
dikukuhkan sebagai profesor ke-195.

M e n u t u p  ra n gka i a n  p ro s e s i 
tersebut, Ketua Dewan Profesor ITS 
P r o f  D r  I r  I m a m  R o b a n d i  M T 
menuturkan bahwa pengukuhan ini 
menjadi  sejarah baru bagi  ITS. 
Pasalnya,  jumlah profesor yang 
dikukuhkan ini menjadi yang terbesar 
sepanjang sejarah pengukuhan 
profesor di ITS.

“ B e r t a m b a h nya  j u m l a h  i n i , 
harapannya para profesor ini dapat 
mengembangkan sayapnya lebih jauh 
lagi dan membawa nama ITS lebih 
tinggi lagi,” pungkas Imam. (jan/lut)

Para	profesor	baru	ITS	bersama	jajaran	Dewan	Profesor	dan	pimpinan	tinggi	ITS	usai	acara	pengukuhan	profesor	ITS
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MOJOKERTO	 –	 Aksi yang dilakukan 
puluhan mahasiswa yang tergabung 
dalam Pengurus Cabang Pergerakan 
Mahasiswa Islam Indonesia (PC PMII) 
Mojokerto bersama Pedagang Kaki 
L ima (PKL)  Benteng  Pancasi la 
berujung saling dorong dengan pihak 
kepolisian terjadi di depan kantor 
Pemerintah Kota (Pemkot) Mojokerto, 
Kamis (2/11/2023). 

M e r e k a  m e n o l a k  l a r a n g a n 
kegiatan Car Free Day (CFD) di Jalan 
Benteng Pancasila (Benpas) dan 
m e m i n t a  p e m e r i n t a h  l e b i h 
memperhatikan nasib PKL. Sebagai 
bentuk penyampaian aspirasi, mereka 
membentangkan berbagai spanduk 
dan juga menggelar orasi di depan 
aparat keamanan yang berjaga.

Massa aksi mengharapkan ada 
mereka diterima oleh pihak Pemkot. 
N a m u n ,  s e t e l a h  s e k i a n  l a m a 
menggelar orasi, pihak Pemkot tak 
kunjung muncul menemui massa. 
Sehingga, massa mulai bertindak 
hingga akhirnya terjadi saling dorong 
a n t a r a  m a s s a  a k s i  d a n  p i h a k 
kepolisian. Sebagai bentuk luapan 
kekecewaan mereka tidak diterima 
oleh pihak Pemkot Mojokerto, massa 
membakar ban bekas di lokasi. Aksi 
massa ini menarik perhatian, sehingga 
pihak pempok membuka ruang 
audensi. 

Di satu sisi, perwakilan eks PKL 
Pasar Joko Sambang, Muhammad 
Anggris mengatakan, ada upaya dari 
pihak tertentu yang melarang agar 
aksi tidak dilaksanakan. Hal tersebut 

s e a k a n - a k a n  a d a  u p a y a  p e m -
bungkaman terhadap penderitaan 
yang dialami PKL. Padahal saat ini 
d a ya  b e l i  m a s ya r a k a t  d i  Ko t a 
Mojokerto rendah.

“ H a r a p a n n y a ,  a g a r  P e m k o t 
Mojokerto membantu para PKL dalam 
mengatasi masalah ekonomi saat ini 
dengan membuka kembali CFD di Jalan 
Benteng Pancasila,” harapnya, dikutip 
d a r i  b e r i t a j a t i m . c o m  K a m i s 
(2/11/2023).

Hal  yang sama disampaikan 
Penasehat Paguyupan PKL Benteng 
Pancasila, Sukarno. “Dari PKL dan 
mahasiswa tidak ada tendensi lain 
dalam aksi kali ini. Aksi tersebut murni 
untuk memperjuangkan nasib PKL 
Benteng Pancasi la ,  k i ta  semua 

mencintai Ibu Wali Kota karena sudah 
berhasil merealisasikan progam 
pembangunan yang merata di Kota 
Mojokerto,” tuturnya.

N a m u n  p a r a  P K L  B e n t e n g 
P a n c a s i l a  b e r h a r a p ,  P e m k o t 
Mojokerto bisa membuka kembali CFD 
di Jalan Benpas demi terpenuhinya 
kebutuhan ekonomi para PKL Benteng 
Pancasila yang kondisinya saat ini 
masih kekurangan dari segi ekonomi. 
Para PKL tidak ingin dipersulit dengan 
Perwali ataupun aturan apapun.

“Pemkot Mojokerto tidak berpihak 
pada PKL Benteng Pancasila Kota 
Mojokerto karena Pemkot Mojokerto 
tidak pernah merespon penderitaan 
rakyat. Apabila Walikota Mojokerto 
berani mencabut CFD maka Walikota 

Tolak Penutupan CFD, 

Ratusan Massa Luruk Pemkot Mojokerto
Mojokerto juga harus berani mencabut 
izin Sunrise Mall karena Sunrise Mall 
memiliki peran dalam pelarangan 
CFD,” tegasnya.

Ketua PC PMII Mojokerto, Achmad 
Nuruddiyan mengatakan,  dasar 
Perwali yang digunakan sebagai 
pelarangan pelaksanaan CFD dirasa 
tidak tepat bila dihadapkan dengan 
kondisi para PKL yang ada di Kota 
Mojokerto. “Kita setuju dengan adanya 
dialog bersama antara Pemkot dengan 
PKL untuk mencari solusi masalah 
PKL,” ujarnya.

Namun, lanjut Nuruddiyan, dalam 
dialog  bersama antara  Pemkot 
Mojokerto dengan PKL Benteng 
Pancasila tersebut harus melibatkan 
mahasiswa sebagai fungsi kontrol 
dalam pelaksanaanya.

Sementara itu, Sekretaris Daerah 
Kota (Sekdakot) Mojokerto, Gaguk Tri 
Prasetyo menjelaskan jika Pemkot 
Mojokerto sudah mengetahui adanya 
p e r m a s a l a h a n  P K L  B e n t e n g 
P a n c a s i l a .  “ P e l a r a n g a n  C F D 
berdasarkan pada Perwali Kota 
Mojokerto karena pelaksanaan CFD 
selama ini tidak sesuai dengan 
Perwali,” jelasnya.

Yaitu menggunakan salah satu 
a k s e s  j a l a n  ya n g  m e n g g a n g g u 
pengguna jalan lainnya. Pemkot 
M o j o k e r t o  s e l a m a  i n i  s u d a h 
memberikan solusi agar dilaksanakan 
dialog bersama guna mencari solusi 
untuk penyelesaian PKL Benteng 
Pancasila terkait penurunan omset 
pasva dicabutnya CFD.(lut/dya)

Aksi	massa	di	depan	kantor	Pemkot	Mojokerto	menolak	penutupan	CFD,	Kamis	(2/11/2023).

PROBOLINGGO - Jaringan pipa air 
bersih di Kecamatan Sukapura, Kabu 
Probolinggo yang sebelumnya rusak 
karena kebakaran rampung diperbaiki 
Pemprov Jatim. Dengan demikian, 
6.472 warga di Kawasan Bromo ini 
kembali bisa menikmati air bersih. 

Gubernur Jawa Timur, Khofifah 

I n d a r  P a r a w a n s a , 
s e c a r a  s i m b o l i s 
m e m b u k a  k r a n  a i r 
bersih yang kemudian 
m e nye m b u r k a n  a i r 
bersih dan langsung 
disambut tepuk tangan 
seluruh warga yang 
hadir. "Alhamdulillah 
hari ini warga di empat 
d e s a  ya i t u  d i  D e s a 
N g a d i r e j o ,  D e s a 
S a p i k e r e p ,  D e s a 
N g a d a s ,  d a n  D e s a 
Wonokerto kembali 
b isa  menikmati  a ir 
b e r s i h .  T e r c a t a t 
sebanyak 2.240 KK atau 
sekitar 6.472 jiwa yang 

tersebar di empat desa ini telah 
menerima manfaat dari perbaikan 
pipanisasi ini," ungkapnya.

Jumlah itu meliputi, 450 KK atau 
sekitar 1.280 jiwa di Desa Ngadirejo, 
1 .026 KK (3.000 j iwa)  di  Desa 
Sapikerep, 530 KK (1.540 jiwa) di Desa 

Wonokerto dan sebanyak 234 KK atau 
sekitar 652 jiwa di Desa Ngadas.

Gubernur Khofifah menceritakan, 
sebelum perbaikan pipa saluran air 
bersih dilakukan Pemprov Jatim, 
ketika rapat koordinasi ia sempat 
b e r t a n y a  a p a  k i r a - k i r a  y a n g 
direkomendasikan dan kemudian ada 
empat kepala desa yang menyampai-
kan bahwa pipa air yang mengalirkan 
ke rumah-rumah mereka terbakar. 

Saat itu pula, Gubernur Khofifah 
meminta segera dilakukan assessment 
dan akhirnya saat ini bisa dilakukan 
percepatan pemasangan pipanisasi 
saluran air bersih. Ini juga karena kerja 
gotong royong masyarakat Tengger 
l u a r  b i a s a  s e h i n g g a  a p a  ya n g 
dilakukan Pemprov Jatim bisa lebih 
cepat dan terukur. 

"Saya datang sebagai penanda 
proses distribusi air bisa berjalan 
s e p e r t i  s e m u l a .  A l h a m d u l i l l a h 
keempat desa sudah teraliri kembali 
dan pipanisasi sudah dilakukan 100 
persen di masing-masing desa. Hal ini 

Pipanisasi di Bromo Selesai, 6.472 Warga 

Kembali Nikmati Air Bersih
penanda bisa diakses oleh seluruh 
masyarakat," katanya. 

Tak hanya meresmikan, Gubernur 
Khofifah juga berkesempatan melihat 
secara langsung jalur pipanisasi 
sejauh 3,6 kilometer di area Padang 
Savana atau pasir berbisik guna 
melakukan pengecekan keberfungsian 
a l iran a ir  bersihnya dari  tota l 
pipanisasi sejauh 11,6 Kilometer 
untuk 4 Desa. 

Sembari meninjau pipanisasi, Ia 
juga menikmati  indahnya alam 
p e g u n u n g a n  B r o m o  s e k a l i g u s 
berswafoto bersama beberapa Ka.OPD 
d i  l i n gku n ga n  P rov.  J a t i m  d a n 
Forkompinda Kabupaten Probolinggo.

Lebih lanjut Gubernur Khofifah 
menyebut, total saluran pipanisasi air 
bersih di empat desa sepanjang 11.600 
meter atau 11 kilometer. Jumlah itu, 
kata Gubernur Khofifah, meliputi Desa 
Ngadirejo sepanjang 1.600 meter, Desa 
Sapikerep 3.400 meter, Desa Ngadas 
5.100 meter, dan Desa Wonokerto 
sepanjang 1.500 meter.. (lut/dya)

Gubernur	Jawa	Timur,	Khofifah	Indar	Parawansa	menyalakan	kran	air	bersih	sebagai	tanda	selesainya	
pipanisasi	yang	sempat	rusak	akibat	kebakaran	lahan	di	kawasan	Bromo,	Kamis	(2/11/2023).



Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	saat	meninjau	langsung	stabilitas	harga	bahan	pokok	
di	Pasar	Bunulrejo	Kota	Malang,	Kamis	(2/11/2023).	(Santi/Lenteratoday)

6

MALANG - Penanganan stunting di 
Kabupaten Malang menunjukkan tren 
positif. Menurut data,  per Oktober 
2023 ini, kasus stunting menunjukkan 
angka 6,7 persen, dari semula 23 
persen di tahun 2019.Meski demikian, 
o p t i m a l i s a s i  e d u k a s i  k e p a d a  
masyarakat terus dilakukan. 

B u p a t i  M a l a n g ,  S a n u s i ,  
menyambut baik atas kunjungan Tim 
Donor Program Partnership to 
Accelerate Stunting Reduction in 
Indonesia (PASTI), yang merupakan 
Program Kemitraan BKKBN dalam hal 
penurunan stunting di Indonesi. 

"Saya mengucapkan terima kasih 
atas kunjungan dari tim Program 
PASTI karena telah membantu 
K a b u p a t e n  M a l a n g  u n t u k  
mengedukasi dan mempercepat 
p e n u r u n a n  S t u n t i n g .  M u d a h -
mudahan, kedatangan tim dari 
Program PASTI ini dapat memberikan 
dampak terhadap penurunan kasus 
balita dengan gangguan tumbuh 
kembang atau stunting di Kabupaten 
Malang,” ujar Bupati Sanusi, dalam 
sambutannya, Kamis (2/11/2023). 

Sanusi  menekankan bahwa 
edukasi merupakan hal yang penting 
dalam penurunan stunt ing  di  
K a b u p a t e n  M a l a n g .  S e b a b  
menurutnya, masih ada beberapa 

daerah yang memerlukan arahan pada 
kualitas layanan kesehatan dan gizi 
berbasis masyarakat bagi keluarga 
berisiko stunting. 

Hal-hal tersebut, sambungnya, 
termasuk dalam upaya pemberdayaan 
masyarakat, meningkatkan praktik 
gizi di kalangan remaja dan pasangan 
calon pengantin, serta memperkuat 
kapasitas kelembagaan. Diketahui saat 
ini, angka stunting di Kabupaten 

maka angka stunting di Kabupaten 
Malang dapat mencapai hingga 
zero," paparnya. 

"Maka dari itu harus sering 
dilakukan bulantimbang yang dapat 
dilakukan oleh Puskemas maupun 
p o s y a n d u  s e h i n g g a  h a s i l n y a  
berdampak baik atau menurun sesuai 
seperti yang kita harapkan,” tukas 
Sanusi. 

Pada kesempatan yang sama, ketua 
dari Tim Program PASTI, Maria 
Adrijanti, menyampaikan bahwa 
Program PASTI merupakan program 
kemitraan empat tahun bersama 
BKKBN yang bertujuan untuk 
m e n g a k s e l e r a s i  p e r c e p a t a n  
penurunan stunting di Indonesia. 

Program ini dijalankan atas 
kerjasama dengan berbagai pihak, dan 
akan mengimplementasikan PASTI di 
empat provinsi yakni Banten, Nusa 
Tenggara Timur, Kalimantan Barat dan 
Jawa Timur khususnya Kabupaten 
Malang. 

"Kami dari pihak non pemerintah 
m e m p u n y a i  k e w a j i b a n  u n t u k  
membantu ikut serta menurunkan 
stunting, Semoga penurunan stunting 
di Kabupaten Malang bisa di lakukan 
serentak oleh seluruh OPD di 
Kabupaten Malang ,”  tuturnya .  
(Santi/dya)

Malang menunjukkan penurunan 
signifikan jika dibanding kasus 
stunting di tahun 2019.   

“Saya yakin j ika di lakukan 
penanganan dengan semua pihak, 
maka permasalahan pada stunting 
a ka n  c e p a t  m e n u r u n .  K a re n a  
s t u n t i n g  i n i  b u k a n  p e n y a k i t  
menular atau akut dan kronis yang 
tidak bisa di sembuhkan. Jika 
penanganannya cepat dan tepat 

Tekan Angka Stunting, 

Bupati Malang: Optimalkan Edukasi Masyarakat
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MALANG - Kenaikan harga berbagai 
bahan pokok menjelang akhir tahun, 
membuat pemerintah daerah terus 
bersiaga. Seperti dilakukan Pemkot 
Malang  yang terus melakukan 
pemantauan pasar.

Penjabat (Pj)  Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat, saat melakukan 
peninjauan langsung ke Pasar 
Bunulrejo, Kecamatan Blimbing pada 
Kamis (2/11/2023) mengatakan, 
komoditas gula menjadi salah satu 
fokus utamanya.

"Ada beberapa bahan pangan yang 
fluktuatif. Minyak goreng turun, beras 
memang fluktuatif, walaupun ada 
beberapa kios yang (harga berasnya) 
naik dan ada beberapa yang stabil. 
Tapi rata-rata harga cenderung stabil, 
tidak turun dan tidak naik. Hanya gula 
aja. Yang tidak bisa terkendali itu 
memang untuk gula saja," ujar Wahyu, 
ditemui usai tinjauannya di Pasar 
Bunulrejo.  Diketahui, harga gula 
p a s i r  d i  w i l aya h nya  s a a t  i n i  
menyentuh angka Rp 16 ribu per 
kilogram nya. 

Menghadapi kenaikan harga gula 
dan fluktuatifnya harga beras, Wahyu 
mengaku pihaknya akan segera 

mengambil tindakan dengan meminta 
Kepala Diskopindag Kota Malang 
untuk mengadakan operasi pasar. 

Tak hanya itu, langkah-langkah 
koordinasi juga menurutnya akan 
segera dilakukan demi mengendalikan 
harga gula yang semakin naik. Salah 
satunya dengan kolaborasi bersama 
Pabrik Gula Kebon Agung yang berada 
di wilayah Kecamatan Pakisaji, 
Kabupaten Malang. 

" I n i  n a n t i  k i t a  a k a n  c o b a  
koordinasi dengan pabrik gula Kebon 
Agung, untuk sama-sama operasi 
pasar agar harga gula tidak terlalu 
naik. Mudah mudahan bisa terkendali. 
Kalau untuk stok, keseluruhan bahan 
pokok masih aman, hanya harganya 
saja yang fluktuatif. Kalau lainnya 
stabil, stok stok yang lain saya 
tanyakan juga gak ada masalah," papar 
Wahyu. 

Diakhir, Wahyu menegaskan 
b a h w a  p i h a k n y a  a k a n  t e r u s  
berkoordinasi dengan berbagai pihak 
seperti BUMD Perumda Tugu Aneka 
Usaha (Tunas) Kota Malang, dan 
Badan Pangan Nasional (Bapanas) 
untuk melaksanakan operasi pasar, 
termasuk pasar murah. 

harga Rp 70.000-71.000 per 5 
kilogramnya. 

"Selain beras, harga gula itu juga 
naik. Gula satu sak bisa sampai Rp 740 
ribu. Kalau perkilo saya jual Rp 15.500. 
Naik dari harga Rp 14.500 ke harga Rp 
15.500. Kalau nanti ini naik lagi sampai 
Rp 750 ribu per sak, kita jual Rp 
16.000," ungkap Wiji. (Santi/dya)

Sementara itu, salah satu pedagang 
sembako di Pasar Bunulrejo, Wiji Esti 
Ningsih, menjelaskan bahwa harga 
beras di tokonya saat ini sudah 
terbilang stabil. Namun, ia mencatat 
bahwa harga salah satu merk beras 
jenis medium, telah mencapai harga 
Rp 68.500-69.000 per 5 kilogram, 
sehingga pihaknya menjual dengan 

Bupati	Malang,	Sanusi,	Kamis	(2/11/2023).	(Dok.	Prokopim	Kabupaten	Malang)

Kunjungi Pasar Bunulrejo, Pj Wali Kota Malang 

Fokus Kendalikan Gula 

Atasi Fluktuasi Harga Bahan Pokok 



impression
Kamis, 02 November 2023 7

KEHEBOHAN  p e n g g e m a r  H u i ,  
personel grup vokal Pentagon, 
spontan membahana saat idolanya 
berdialog lewat telekonferensi.  
Demikian pula saat sesama idola dari 
Korea Selatan, DK dari iKON dan Hyuk 
yang tergabung dalam VIXX, menyapa 
pengagumnya.

Histeria itu berlangsung saat 
konferensi pers Dangdut K-Pop 29ther 
di Jakarta, Selasa (24/10/2023). 
Bintang-bintang tersebut bersama 
deretan penyanyi Tanah Air akan 
memadukan musiknya yang termasuk 
rangkaian program HUT Indosiar 
dengan penayangan pada Januari 
2024.

Biduanita dangdut Melly Lee yang 
telah bertolak ke Korsel selama 
delapan hari sangat terkesan dengan 
keramahan tandemnya, Hui.

“Baik banget. Pengalaman yang 
luar bisa. Saling mencari tahu juga soal 
pasangannya dan mengobrol sampai 
akrab,” katanya.

Mojang asal Cianjur, Jawa Barat, itu 
menyerahkan suvenir khas Priangan, 
seblak dan boneka Cepot, yang 
disambut Hui dengan hangat.

“Aku pengin memperkenalkan 
kenang-kenangan yang identik dengan 
tanah kelahiranku sekaligus dangdut 
kepada warga dan idola K-Pop,” 
katanya.

Saat  ia  t iba,  Hui  juga me-
nyongsongnya dengan antusias. Melly 
m e n g a k u  t e r k e s i m a  d e n g a n  
ketampanan penul is  lagu dan 
produser tersebut.

“Ganteng banget. Peluang yang 
jarang bisa kudapatkan. Aku juga 
senang K-pop, belajar bahasa Korea 
sedikit, malah sempat pakai hanbok,” 
ujarnya.

Juara pertama Liga Dangdut 
Indonesia 2020 dan D’Academy Asia 6 
tersebut menuntaskan kolaborasinya 
d e n g a n  s h o o t i n g  y a n g  k e r a p  
disemangati Hui.

”Obrolan ada saja sampai rileks 
dan jadi teman baik. Waktu hari 
terakhir, aku mikir, wah, sedih sudah 
mau pulang saja,” katanya sambil 
tersenyum.

Profil
Melly memiliki nama lahir Meli 

Nuryani. Ia juga akrab dengan sapaan 
Meli LIDA dan Amel. Melly lahir pada 
tanggal 27 April 2004 di Cianjur, Jawa 
Barat.

Melly Lee jadi perbincangan 

hangat karena berhasil keluar jadi 
jawara D’Academy Asia 6, sehingga 
profil barunya mencuri perhatian 
publik.

Penyanyi Indonesia ini pun menuai 
pujian karena berhasil mengukir 
kebanggaan di kancah mancanegara.

Di kehidupan pribadinya, ia 
terlahir dari pasangan suami istri yang 
hidup sederhana. Bahkan rumahnya 
pun berupa rumah panggung dengan 
bahan kayu.

Sang ayah bermatapencaharian 
sebagai petani. Sementara ibunya 
merupakan ibu rumah tangga. Dengan 
profil keluarga tersebut, Melly Lee 
harus banting tulang untuk ikut 
menghidupi keluarganya.

Tentu bukan perjuangan yang 
mudah bagi Melly untuk mencapai 
cita-citanya dengan background 
keluarga demikian. Meski begitu, ia 
tidak pernah berputus asa.

Pada akhirnya, ia mengikuti Liga 
Dangdut Indonesia pada tahun 2020 
silam. Bukan hanya sebagai kontestan 
saja, namun Melly berhasil menjadi 
jawaranya.

Selain sebagai penyanyi, Melly juga 
menekuni profesi sebagai aktris 
sampai dengan presenter. Dengan 
tahun aktif mulai dari 2018 sampai 
sekarang, Melly termasuk salah satu 
s o s o k  e n t e r t a i n m e n t  y a n g  
multitalenta.

Kemenangan	Melly	di	
D’Academy	Asia	6

Profil Melly Lee kembali melejit 
ketika ikut dalam D’Academy Asia 6. 
Bersama Kier King dan Lovely, Melly 
berhasil memasuki babak grand final.

Mel ly  mendapatkan hadiah 
fantastis. Sebagai juara pertama, ia 
memperoleh uang tunai sebesar Rp 

250 juta, serta piala.
“Aku salut sama 

Indosiar yang sudah 
memberi kesempatan 
untuk mereka ber-
prestasi sekaligus 
mengangkat musik 
d a n g d u t  k e  
internasional,” kata 
Rossa (Kompas/ 
berbagai sumber)

MELLY LEE
Dangdut K-pop

 MELLY LEE
PENYAYI DANGDUT

....................................................................................................................

“Ganteng banget. Peluang yang jarang bisa kudapatkan. Aku 

juga senang K-pop, belajar bahasa Korea sedikit, malah 

sempat pakai hanbok,Obrolan ada saja sampai rileks dan jadi 

teman baik. Waktu hari terakhir, aku mikir, wah, sedih sudah 

mau pulang saja,”
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oleh kurangnya antibiotik yang efektif 
untuk mengobati bakteri yang 
resisten.

Temuan yang dipublikasikan di 
Lancet South East Asia ini menambah 
banyak bukti bahwa bakteri umum 
yang menyebabkan sepsis dan 
meningitis pada anak-anak sering kali 
kebal terhadap antibiotik yang 
diresepkan.

Penelitian ini mengungkapkan 
adanya kebutuhan mendesak untuk 
memperbarui pedoman antibiotik 
global, untuk mencerminkan tingkat 
AMR yang berkembang pesat .  
Pedoman terbaru dari Organisasi 
Kesehatan Dunia diterbitkan pada 
tahun 2013.

Studi tersebut menemukan satu 
antibiotik khususnya, ceftriaxone, 
kemungkinan besar hanya efektif 
dalam mengobati satu dari tiga kasus 
sepsis atau meningitis pada bayi baru 
lahir.

Ceftriaxone juga banyak diguna-
kan di Australia untuk mengobati 
banyak infeksi pada anak-anak, seperti 
pneumonia dan infeksi saluran kemih.

Antibiotik lain,  gentamisin,  
ditemukan efektif dalam mengobati 
kurang dari separuh kasus sepsis dan 
meningitis pada anak-anak.

Gentamisin biasanya diresepkan 
bersamaan dengan aminopenisilin, 
yang menurut penelitian juga memiliki 

SEBUAH studi mengungkapkan jika 
tingkat resistensi bakteri yang sangat 
tinggi terhadap antibiotik yang biasa 
diresepkan untuk mengobati anak-
anak dan bayi tidak lagi efektif di 
sebagian besar dunia’

P e n e l i t i a n  y a n g  d i p i m p i n  
Universitas Sydney menemukan 
banyak antibiotik yang direkomen-
dasikan oleh Organisasi Kesehatan 
Dunia (WHO) memiliki efektivitas 
kurang dari  50 persen dalam 
mengobati infeksi pada masa kanak-
kanak seperti pneumonia, sepsis 
(infeksi aliran darah) dan meningitis.

Te m u a n  i n i  m e n u n j u k k a n  
pedoman global mengenai peng-
gunaan antibiotik sudah ketinggalan 
zaman dan perlu diperbarui.

Wilayah yang terkena dampak 
paling parah adalah di Asia Tenggara 
dan Pasifik, termasuk negara tetangga 
Indonesia dan Filipina, di mana ribuan 
kematian anak-anak akibat resistensi 
antibiotik terjadi setiap tahunnya.

WHO telah menyatakan resistensi 
antimikroba (AMR) sebagai salah satu 
dari 10 ancaman kesehatan masya-
rakat global yang dihadapi umat 
manusia.

Dilansir dari sydney.edu.au, pada 
bayi baru lahir, diperkirakan ada tiga 
juta kasus sepsis di seluruh dunia 
setiap tahunnya, dengan 570.000 
kematian: sebagian besar disebabkan 

efektivitas yang rendah dalam 
memerangi infeksi aliran darah pada 
bayi dan anak-anak.

Penulis utama Dr Phoebe Williams 
dari University’s School of Public 
Health adalah seorang spesialis 
penyakit menular yang penelitiannya 
berfokus pada pengurangan AMR di 
rangkaian layanan kesehatan dengan 
beban tinggi di Asia Tenggara.

Dia juga bekerja sebagai dokter di 
Australia. Dr Williams mengatakan 
ada peningkatan kasus infeksi bakteri 
yang resistan terhadap beberapa obat 
pada anak-anak di seluruh dunia.

AMR lebih bermasalah pada anak-
anak dibandingkan orang dewasa, 
karena antibiotik baru cenderung 
tidak diujicobakan dan tersedia untuk 
anak-anak.

Dr Williams mengatakan pe-
nelitian ini harus menjadi peringatan 
bagi  seluruh dunia ,  termasuk 
Australia. “Kita tidak kebal terhadap 
masalah ini – beban resistensi anti-
mikroba ada di depan kita,” katanya.

“Resistensi antibiotik meningkat 
lebih cepat dari yang kita sadari. Kita 
sangat membutuhkan solusi baru 
untuk menghentikan infeksi invasif 
yang resistan terhadap beberapa obat 
dan kematian ribuan anak setiap 
tahunnya.”

Penelitian Studi ini menganalisis 
6.648 isolat bakteri dari 11 negara di 
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kerentanan antibiotik terhadap bakteri 
umum yang menyebabkan infeksi pada 
masa kanak-kanak.

Dr Williams mengatakan cara 
terbaik untuk mengatasi resistensi 
antibiotik pada infeksi masa kanak-
kanak adalah dengan menjadikan 
p e n d a n a a n  u n t u k  m e nye l i d i k i  
pengobatan antibiotik baru untuk anak-
anak dan bayi baru lahir sebagai 
prioritas.

Dr Williams saat ini sedang mencari 
antibiotik lama, fosfomycin, sebagai 
obat sementara untuk mengobati 
infeksi saluran kemih yang resistan 
terhadap beberapa obat pada anak-
anak di Australia.

Ia juga bekerja sama dengan Komite 
Optimasi Obat Anak WHO untuk 
memastikan anak-anak memiliki akses 
terhadap antibiotik untuk mengobati 
infeksi yang resistan terhadap berbagai 
obat  sesegera  mungkin ,  untuk 
mengurangi kematian akibat AMR di 
kalangan anak-anak.

“Studi ini mengungkapkan masalah 
penting mengenai  ketersediaan 
antibiotik yang efektif untuk mengobati 
infeksi serius pada anak-anak,” kata 
penulis senior Paul Turner, direktur 
Unit Penelitian Medis Oxford Kamboja 
di Rumah Sakit Anak Angkor, Siem Reap 
dan profesor mikrobiologi pediatrik di 
Universitas dari Oxford, Inggris (Bisnis)

ANTIBIOTIK TAK LAGI EFEKTIF 

OBATI INFEKSI PADA ANAK
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HONDA "HR-V LISTRIK" 
YANG NYAMAN DAN LINCAH

bahan yang dikembangkan dengan 
l a p i s a n  m i k r o s k o p i s  u n t u k  
meningkatkan efisiensi termal serta 
mengurangi tingkat sinar infra-merah 
dan ultraviolet yang dapat masuk ke 
kabin.

Bagasinya juga relatif besar dan 
mampu menampung banyak barang. 
Dengan kursi belakang terangkat, 
e:Ny1 memiliki kapasitas bagasi 
maksimum 361 liter, yang meningkat 
menjadi 801 liter pada garis jendela 
saat jok belakang dilipat, dan hingga 
1.176 liter saat dimuat hingga ke atap.

Saat pertama kali menginjak pedal 
gas, kecepatan responsif khas mobil 
listrik langsung terasa. Akselerasi 
terasa mumpuni dengan tenaga dan 
torsi yang tergolong instan.

Teknologi listrik memungkinkan 
akselerasi  instan tanpa perlu  
menunggu mesin memanas, sehingga 
getaran halus dari mesin yang bekerja 
di bawah kap mesin bisa langsung 
dirasakan, tetapi suara mesin yang 
b er is ik  te la h  diga nt ika n  o leh  
keheningan yang hanya sesekali 
ditembus oleh suara angin.

Honda e:Ny1 memiliki kapasitas 
baterai sebesar 68,8 kWh dengan 
jangkauan hingga 412 km (256 mil). 
Mobil ini menghadirkan tiga mode 
berkendara yaitu Sport, Normal, dan 
Econ.

Pada bagian bawah mobil terdapat 
baterai lithium-ion yang diklaim dapat 
melakukan pengisian daya cepat mulai 
dari 10 persen hingga 80 persen dalam 
waktu 45 menit.

Adapun torsi maksimum mobil ini 
sebesar 310 Nm. Honda mengklaim 
mobil ini mampu berakselerasi dari 
posisi diam hingga 100 km/jam dalam 
7,6 detik dan kecepatan maksimum 
160 km/jam.

Honda e:Ny1 dirancang dengan 
platform e:N Architecture F dimana 
platform ini merupakan sasis baru 
yang digunakan untuk mobil Honda 
berbasis listrik. Pada e:Ny1, sebutan 
arsitektur 'F' berarti motor depan dan 
penggerak roda depan.(Ant)

berukuran besar 15,1 inci dan layar 
instrumen meter berukuran 10,25 
inci.

Layar sentuh berukuran besar di 
tengah dashboard memberikan akses 
mudah ke  berbagai  f i tur  dan 
pengaturan.

Walaupun memiliki dimensi yang 
relatif kompak, yakni tinggi 1.584 mm, 
lebar 1.790 mm, panjang 4.387 mm, 
dan wheelbase 2.607 mm, kabin 
Honda e:Ny1 menawarkan ruangan 
yang terbilang lega.

Penumpang di baris kedua dapat 
menikmati lega ruang kaki dan ruang 
kepala yang cukup. Desain e:Ny1 
mengoptimalkan aksesibi l i tas ,  
keserbagunaan, dan ruang kargo, 
sekaligus meningkatkan ruang kaki 
dan kepala berkat baterai yang 
diposisikan di bawah lantai.

Terdapat pula panoramic sunroof 
dengan kerai depan dan kerai 
belakang yang dapat dilepas secara 
manual.  Honda menyebut atap 
panoramik menggunakan kaca low-E 
pertama di Honda, yang merupakan 

HONDA	 Motor telah menghadirkan 
mobil yang mirip Honda HR-V, cuma 
model  yang  satu  in i  d ibekal i  
powertrain listrik yang ramah 
lingkungan. Mobil tersebut saat ini 
telah tersedia di pasar China dengan 
nama resmi "Honda e:Ns1" dan di 
Eropa dengan nama "Honda e:Ny1".

Langkah Honda merilis model ini 
menandai komitmen mereka untuk 
menghadirkan kendaraan listrik yang 
efisien dan inovatif di berbagai pasar 
global.

ANTARA berkesempatan menjajal 
mengendarai Honda e:Ny1 di Pusat 
Riset dan Pengembangan Honda 
Motor Co di Tochigi, Jepang, Minggu 
(30/10).

Ketika melihat Honda e:Ny1 
pertama kali, kesan yang langsung 
terasa adalah modelnya yang memiliki 
siluet mirip Honda HR-V. Mobil ini 
memiliki dimensi, garis bodi, hingga 
h a n d l e  p i n t u  b a r i s  k e d u a  
"tersembunyi" yang hampir sama 
dengan mobil  yang masuk ke 
Indonesia pada 2014 tersebut.

Bagian depan mobil menampilkan 
gril tanpa lubang udara khas mobil 
l i s t r i k ,  y a n g  s e k a l i g u s  
mengintegrasikan elemen-elemen 
sensor. Strip LED horizontal 
ditempatkan di bawah garis 

kap mesin menghubungkan lampu 
d e p a n  d a n  m e n c i p t a k a n  c i r i  
pencahayaan unik saat mengisi daya.

Port pengisian daya terletak di 
bagian tengah kisi-kisi depan yang 
memungkinkan pengisian daya lebih 
mudah dari kedua sisi mobil. Bagian 
belakangnya juga terlihat mempunyai 
proporsi yang elegan dengan lampu 
belakang modern.

 Model ini juga memperkenalkan 
identitas kendaraan listrik baru 
Honda. Emblem "H" berwarna putih di 
bagian depan menjadi simbol baru 
elektrifikasi Honda, serta tulisan 
"Honda" memanjang di bagian 
belakang.

Saat masuk ke dalam "HR-V listrik" 
ini, pengguna akan disambut oleh 
ruang kabin yang lapang dan desain 
interior yang menciptakan suasana 
nyaman.

Konsol tengahnya memiliki tata 
letak tombol yang mudah diakses, ada 
wireless charging, serta memiliki 
banyak tempat penyimpanan. Honda 
e : N y 1  m e m i l i k i  l aya r  s e n t u h  



Seseorang dapat menghadapi 
situasi stres dengan melakukan teknik 
seperti pernapasan dalam, meditasi, 
atau yoga. Selain itu, melakukan 
pemeriksaan mata secara teratur 
adalah cara terbaik untuk mengetahui 
masalah mata sejak dini dan memulai 
pengobatan sesuai  kebutuhan.  
Memilih gaya hidup sehat penting 
untuk kesehatan seseorang secara 
keseluruhan. Hal ini bisa berarti 

Mata kedutan lebih dari 2 minggu 
sebaiknya tidak diabaikan.

4.	Kurangnya	interaksi	sosial
M e s k i p u n  s t re s  d a p a t  m e -

mengaruhi penglihatan, hubungan 
tersebut berjalan dua arah. Masalah 
penglihatan juga dapat menyebabkan 
stres, kecemasan, dan depresi.

Masalah pengl ihatan dapat  
menyebabkan buruknya kualitas 
hidup. Hidup dengan kelainan mata 
dapat  memperburuk perasaan 
frustrasi dan tidak berdaya, sehingga 
berkontribusi terhadap tekanan 
m e n t a l .  M a s a l a h  p e n g l i h a t a n  
terkadang juga dapat mengakibatkan 
penarikan diri dari interaksi sosial.

CARA	MENGELOLA	STRES	UNTUK	
PENGLIHATAN	YANG	SEHAT

Memahami bahwa stres dan 
kesehatan mata dapat dihubungkan 
adalah langkah pertama untuk 
mengelola dampaknya.

SAAT ini, stres telah menjadi bagian 
kehidupan yang hampir tidak bisa 
dihindari.

Stres, kecemasan, dan depresi 
tidak hanya berdampak pada ke-
sehatan mental; dampaknya dapat 
meluas ke berbagai aspek kesejah-
teraan kita, termasuk hal mendasar 
seperti penglihatan kita.

Dilansir dari Times of India, kaitan 
a n t a ra  ke s e h a t a n  m e n t a l  d a n  
penglihatan merupakan suatu hal yang 
kompleks, dimana keduanya dapat 
saling memengaruhi dan dipengaruhi.

Masalah kesehatan mental dapat 
bermanifestasi secara fisik di seluruh 
tubuh, termasuk mata.

Stres yang berdampak buruk pada 
p i k i r a n  d a p a t  m e n y e b a b k a n  
p e r u b a h a n  f i s i k  p a d a  t u b u h ,  
m e m e n g a r u h i  a l i r a n  d a r a h ,  
ketegangan otot, dan bahkan fungsi 
mata.Berikut beberapa masalah mata 
yang muncul jika Anda stres:

1.	Mata	kering
S t r e s  d a p a t  m e n y e b a b k a n  

berkurangnya produksi air mata 
sehingga menyebabkan mata kering 
dan iritasi. Hubungan antara stres dan 
mata kering diduga dimediasi oleh 
sistem saraf otonom yang mengontrol 
produksi air mata.

M e n i n g k a t n ya  s t r e s  d a p a t  
mengganggu keseimbangan sistem ini, 
mengakibatkan produksi air mata 
tidak mencukupi dan menimbulkan 
rasa tidak nyaman.

2.	Penglihatan	kabur
Menurut Dr. Rishi Raj 

Borah, Country Director – 
India, Orbis, ketegangan 
otot yang disebabkan oleh 
stres dapat menyebabkan 
perubahan dalam cara 
mata fokus.

H a l  i n i  d a p a t  
m e n g a k i b a t k a n  
p e n g l i h a t a n  k a b u r  
sementara dan kesulitan 
d a l a m  m e n j a g a  
penglihatan tetap jelas, 
terutama selama periode 
stres yang meningkat.

3.	Mata	berkedut
Kedutan mata yang 

m e n g g a n g g u  d a n  
berkepanjangan yang 
muncul begitu saja juga 
bisa dikaitkan dengan 
stres.  Stres memicu 
impuls saraf yang dapat 
menyebabkan otot di 
s e k i t a r  m a t a  
berkontraksi tanpa 
disengaja sehingga 
m e n g a k i b a t k a n  
kedutan.

menjaga pola makan seimbang, tetap 
terhidrasi, dan menjaga kualitas tidur. 
Selain itu, membatasi waktu menatap 
layar dan beristirahat secara teratur 
jika pekerjaan memerlukan peng-
gunaan layar dalam waktu lama adalah 
praktik yang sehat untuk ditanam-
kan.Penting untuk mencari bantuan 
profesional jika seseorang terus-me-
nerus mengalami stres, kecemasan, atau 
depresi. Pendekatan holistik terhadap 
kesehatan melibatkan penanganan 
aspek mental dan fisik (Bisnis)

LISTSYLE
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Gugatan	Tak	Diteken		....	(dari	Hal	1)

PERHIMPUNAN Bantuan Hukum dan 
HAM Indonesia (PBHI) menemukan 
kejanggalan dalam Perkara PU/90-
XXI/2023 yang ditangani Mahkamah 
Konstitusi (MK). Ketua PBHI Julius 
Ibrani mengungkapkan jika dokumen 
perkara yang dilayangkan pemohon 
Almas Tsaqibbirru, ternyata tak 
ditandatangani oleh kuasa hukum 
maupun Almas sendiri.

" Te r k a i t  d e n g a n  d o k u m e n -
dokumen Mahkamah Konstitusi, Yang 
M u l i a  b a h w a  k a m i  m e l i h a t 
p e r m o h o n a n  p e r b a i k a n  y a n g 
diserahkan oleh pemohon juga tidak 
d i t a n d a t a n g a n i  o l e h  p e m o h o n 
ataupun pemohon itu sendiri," kata 
Julius Ibrani saat memaparkan poin 
laporannya saat  Rapat  Majel is 
Kehormatan Mahkamah Konstitusi 
(MKMK) pada Kamis (2/11/2023).

Julius Ibrani mengatakan jika 
dokumen ini tidak pernah ditanda-
tangani dan telah dipublikasikan 
s e c a r a  r e s m i  o l e h  M a h k a m a h 
Konstitusi melalui situs resminya. 
"Jadi kami berharap ini juga diperiksa. 
Kami khawatir, apabila ternyata 
d o k u m e n  i n i  t i d a k  p e r n a h 
ditandatangani sama sekali maka 
seharusnya dianggap tidak pernah ada 
perbaikan permohonan atau bahkan 
dianggap batal permohonannya, Yang 
Mulia," katanya.

Julius Ibrani menganggap jika hal 
t e r s e b u t  m e r u p a k a n  s e b u a h 
pelanggaran terhadap ketentuan 
administrasi yang tertuang dalam 
Peraturan Mahkamah Konstitusi 
Nomor 2 Tahun 2021. "Jadi ini yang 
m e m b u a t  ka m i  j a d i  a ga k- a ga k 
menganggap bawah ini  sebuah 
pelanggaran terhadap ketentuan 
administrasi yang juga berdampak 
pada pemeriksaan kami," ucapnya. Ia 
merujuk pada Peraturan Mahkamah 
Konstitusi Nomor 2 Tahun 2021 
tentang Tata Beracara dalam Perkara 
Pengujian Undang-Undang atau PMK 
nomor 2 tahun 2021.

Julius Ibrani mengatakan jika 
Mahkamah Konstitusi merupakan role 
model dalam sidang, pemeriksaan 
yang begitu tertib dan disiplin dalam 
berbagai macam konteks. "Dan perlu 
kami jaga karena persidangan, 
pemeriksaan perkara yang begitu 
tertib, begitu disiplin dalam berbagai 
macam konteks termasuk salah 
satunya adalah administrasi," ujarnya.

S e b a g a i  i n f o r m a s i ,  d u g a a n 
pelanggaran kode etik ini mengemuka 
setelah MK yang diketuai  ipar 
Presiden Joko Widodo, Anwar Usman, 
mengabulkan gugatan terkait syarat 
usia  ca lon presiden dan waki l 
presiden (capres-cawapres) pada 
Senin (16/10/2023) lewat putusan 
yang kontroversial. Dalam putusan 
n o m o r  9 0 / P U U -X X I / 2 0 2 3 ,  M K 
merumuskan sendiri norma bahwa 
seorang pejabat yang terpilih melalui 
pemilu dapat mendaftarkan diri 
sebagai capres-cawapres walaupun 
tak memenuhi kriteria usia minimum 
40 tahun. 

Putusan ini memberi tiket untuk 
putra sulung Jokowi yang juga 
k e p o n a k a n  A n w a r ,  G i b r a n 
Rakabuming Raka, untuk melaju pada 
Pilpres 2024 dalam usia 36 tahun 

berbekal status Wali Kota Solo yang 
baru disandangnya tiga tahun. Gibran 
pun secara aklamasi disepakati 
Koalisi Indonesia Maju (KIM) sebagai 
b a k a l  c a w a p r e s  p e n d a m p i n g 
Prabowo Subianto sejak Minggu 
(22/10/2023) dan telah didaftarkan 
sebagai bakal capres-cawapres ke 
KPU RI, Rabu (25/10/2023). 

A nwa r  m e m b a n t a h  d i r i nya 
terlibat konflik kepentingan dalam 
memutus perkara ini, meski pendapat 
berbeda (dissenting opinion) hakim 
konstitusi yang tak setuju Putusan 90 
i t u  m e n g u n g k a p  b a g a i m a n a 
keterlibatan Anwar mengubah sikap 
MK dalam waktu pendek. 

Hingga kini, MK telah menerima 
secara resmi 20 aduan terkait dugaan 
pelanggaran kode etik dan pedoman 
perilaku hakim dari putusan perkara 
nomor 90/PUU-XXI/2023 tersebut. 
Aduan tersebut bervariasi, mulai dari 
melaporkan Ketua MK Anwar Usman 
selaku paman Gibran, ada yang 
memintanya mengundurkan diri, ada 
yang melaporkan semua hakim 
konstitusi, ada yang melaporkan 
hakim yang menyampaikan pendapat 
berbeda (dissenting opinion), dan 
aduan yang mendesak agar segera 
dibentuk MKMK. MKMK menyatakan 
bakal membacakan putusan paling 
lambat pada 7 November 2023, sehari 
sebelum tenggat pengusulan bakal 
pasangan capres-cawapres pengganti 
ke KPU RI.

S e b e l u m n y a ,  K e t u a  M K M K 
mengatakan menemukan dugaan 
Ketua MK Anwar Usman berbohong 
terkait alasannya tak ikut pada Rapat 
Permusyawaratan Hakim (RPH) 
dalam memutus tiga perkara yang 
diuji di MK.Adapun tiga perkara yang 
dimaksud tersebut yakni terkait uji 
materi usia batas calon presiden dan 
calon wakil presiden atau capres-
cawapres yang kemudian ditolak oleh 
MK.

Demikian hal itu berdasarkan 
dugaan yang disampaikan salah satu 
pelapor. Dari laporan tersebut, 
kemudian dikonfirmasi oleh MKMK 
terhadap para hakim konstitusi yang 
diperiksa.

MKMK sejauh ini telah memeriksa 
sebanyak enam hakim konstitusi. 
Pemeriksaan pertama digelar pada 31 
Oktober 2023 terhadap tiga hakim 
antara lain Anwar Usman, Arief 
Hidayat, dan Enny Nurbaningsih.

Kemudian, pemeriksaan tahap 
kedua dilakukan terhadap hakim 

konstitusi  Saldi  Isra ,  Manahan 
S i to m p u l ,  d a n  S u h a r toyo  ya n g 
berlangsung pada Rabu (1/11/2023). 
Terbaru Hakim Mahkamah Konstitusi 
(MK), Daniel Yusmic Foekh diperiksa 
oleh Majelis Kehormatan Mahkamah 
Konstitusi () di gedung Mahkamah 
Konstitusi, Medan Merdeka Barat, 
Jakarta Pusat, Kamis (2/11/2023). 
Berdasarkan pantauan Daniel tiba di 
gedung MK sekitar pukul 15.30 WIB. Ia 
berjalan menggunakan jas berwarna 
hitam dan kemeja putih.Tidak ada 
sepatah kata pun kepada awak media, 
Ia langsung berjalan menuju lift untuk 
selanjutnya menuju ruang sidang 
MKMK.

" Ta d i  a d a  y a n g  b a r u  s o a l 
kebohongan. Ini hal yang baru," kata 
Ketua MKMK Jimly.

Jimly menjelaskan alasan Anwar 
Usman tidak ikut RPH ada dua versi. 
Pertama, Anwar Usman menyadari tak 
ikut rapat karena konflik kepentingan. 
Kedua, alasannya karena sakit. "Waktu 
itu alasannya kenapa tidak hadir ada 
dua versi, ada yang bilang karena 
(Anwar) menyadari ada konflik 
kepentingan, tapi ada alasan yang 
kedua karena sakit,” ucap Jimly.“Ini kan 
pasti salah satu benar, dan kalau satu 
benar berarti satunya tidak benar.”

Dua	Cara	Batalkan	Putusan	MK
T e r p i s a h ,  P a k a r  h u k u m 

Universitas Soedirman (Unsoed) 
F a u z a n  m e n g a t a k a n  M a j e l i s 
Kehormatan Mahkamah Konstitusi 
(MKMK) bisa membatalkan putusan 
MK perkara nomor 90/PUU-XXI/2023 
tentang syarat batas usia capres-
cawapres.Fauzan menyebut ada dua 
mekanisme yang bisa dilakukan 
MKMK untuk membatalkan putusan 
tersebut, bisa langsung atau tidak.

"Pertama [bisa] oleh MK sendiri 
atas perintah MKMK atau oleh MKMK 
yang memeriksa  dan memutus 
laporan adanya pelanggaran kode 
etik," kata Fauzan dalam keterangan 
tertulisnya, Kamis (2/11/2023).

Fauzan menjelaskan jika merujuk 
pada hukum tata negara positif, maka 
sesuai dengan ketentuan Pasal 24C 
UUD 1945, memang keputusan MK 
sejak diucapkan dalam sidang pleno 
langsung berlaku dan tidak ada upaya 
hukum.

Namun, kata Fauzan, celah untuk 
pembatalan masih bisa dimungkinkan 
dengan adanya laporan pelanggaran 
kode etik ke MKMK.

Ia menyadari tupoksi MKMK 
memang menjaga keluhuran dan 
martabat hakim MK. Namun, jika 
ternyata para hakim terbukti dengan 
sah dan meyakinkan telah melakukan 
pelanggaran kode etik, maka putusan 
yang telah diambil tidak memiliki 
legit imasi  secara moral ."Sebab 
diputus oleh hakim yang telah terbukti 
melanggar kode etik," ujarnya.

Jika merujuk hukum tata negara 
positif, Fauzan menyebut putusan MK 
nomor 90 juga bisa tetap berlaku. 
Tetapi, ia mengingatkan di atas hukum 
ada moralitas, sehingga harus menjadi 
aspek yang diperhatikan.

"Hukum yang baik tentunya harus 
memperhatikan aspek moralitas, jika 
ini yang menjadi pertimbangan, bisa 
saja MKMK ada kemungkinan keluar 
dari  pakem hukum tata negara 
positif," ujarnya.

Dengan pertimbangan moralitas 
itu, putusan yang diputus oleh hakim 
yang telah terbukti melanggar kode 
etik sifatnya tidak mengikat.

Menurut Fauzan, maka akan ada 
dinamika hukum ketatanegaraan dan 
pasti menimbulkan diskursus juga. Ia 
menilai perlu ada kajian kembali 
mengenai keputusan MK yang final 
dan mengikat.

"Ke depan menurut saya jika 
ternyata putusan MK dijatuhkan oleh 
hakim yang terbukti melanggar kode 
etik, maka kekuatan putusan MK yang 
bersifat final dan mengikat dapat 
dibatalkan," katanya.

Sementara itu,Ketua Umum Partai 
Solidaritas Indonesia (PSI) Kaesang 
Pangarep menyatakan bakal tetap 
berada di Koalisi Indonesia Maju 
( K I M )  m e s k i p u n  p e n c a l o n a n 
kakaknya Gibran Rakabuming Raka 
sebagai bakal calon wakil presiden 
(bacawapres) Prabowo Subianto 
dibatalkan. Hal ini disampaikan 
K a e s a n g  m e n a n g g a p i  p o t e n s i 
dianulirnya keputusan Mahkamah 
Konstitusi soal syarat usia cawapres 
yang jadi jalan Gibran mendaftar 
sebagai cawapres. 

“Enggak apa-apa, kita tetap di KIM, 
mau (bacawapres) berubah, enggak 
berubah, kita tetap (bertahan),” ujar 
Kaesang setelah mengunjungi posko 
relawan Jokowi,  Timbul Sehati 
Indonesia, Jalan Penjernihan Dalam, 
Bendungan Hilir, Jakarta, Kamis 
(2/11/2023). “Enggak apa-apa, kita 
sudah berkomitmen dengan Prabowo,” 
putra Presiden Joko Widodo itu.  
(wid,rls,ist,kum,ant/dya)
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miliar dalam penanganan kasus 
korupsi di Kementerian Pertanian 
yang menyeret Menteri Syahrul Yasin 
Limpo."Hal tersebut tidak benar dan 
tidak pernah dilakukan oleh pimpinan 
KPK," kata Firli awal Oktober 2023. 

Dia juga menjelaskan, beberapa 
kali foto wajahnya digunakan oleh 
pihak yang tak bertanggung jawab 
sebagai foto profil akun WhatsApp. 
Kemudian akun itu, kata Firli mencoba 
menghubungi beberapa pihak.

“Menghubungi beberapa kepala 
daerah, bahkan menteri, bahkan 
anggota DPR RI. Saya tidak tahu siapa 
yang melakukan itu, dengan meminta 
segala sesuatu,” ujarnya.

Selanjutnya, Firli juga meng-
klarifikasi soal isu yang menyebut 
dirinya menerima uang di tempat 
bermain bulu tangkis. Dia memang 
mengaku kerap berolahraga bulu 
tangkis setidaknya dua kali dalam 
sepekan di tempat terbuka.

"Jadi saya kira tidak pernah ada 
orang bertemu dengan saya. Apalagi 
ada isu, bahwa menerima sesuatu 
senilai 1 miliar dollar itu yang saya 
baca. Saya pastikan tidak ada," kata dia. 

JAKARTA - Pernyataan pengacara Firli 
Bahuri, bila Ketua KPK tersebut tak 
kenal Alex Tirta, pria yang diduga 
membayarkan sewa rumah di Jalan 
Kertanegara Nomor 46,  Jakarta 
Selatan langsung dimentahkan.  
Masyarakat Antikorupsi Indonesia 
(MAKI)  menyodorkan bukti foto 
pertemuan keduanya di sekitar tahun 
2019-an.

“MAKI menemukan foto yang 
terjadi  tahun 2019 ketika Firl i 
s y u k u r a n  d i a n g k a t  m e n j a d i 
K a b a h a r k a m  ( K e p a l a  B a d a n 
Pemelihara Keamanan) setelah jadi 
Kapolda Sumsel. Jadi sebelum dilantik 
jadi Ketua KPK, itu ada syukuran dan di 
situ ada Alex Tirta,” kata Koordinator 
Masyarakat Antikorupsi Indonesia 
(MAKI) Boyamin Saiman  melalui 
keterangannya, Kamis (2/10/2023). 

Sebelumnya, Polda Metro Jaya 
mengungkap Ketua Harian Persatuan 
Bulutangkis Seluruh Indonesia (PBSI) 
sekaligus pemilik usaha Alexis Alex 
Tirta  menyewa rumah di  Ja lan 
Kertanegara Nomor 46,  Jakarta 
Selatan senilai Rp 650 juta sebagai 
tempat istirahat Firli Bahuri.

Menurut Boyamin, hal ini sekaligus 
memperkuat ragam hal yang patut 
didalami dalam dugaan sewa rumah 
Firli dibayar oleh Alex Tirta.“Karena 
keterangan pengacara Firli itu banyak 
yang berbeda dan bertentangan. 
J u s t r u  n a m p a k n y a  A l e x  T i r t a 
mengakui mengenal Firli Bahuri. Tapi 
justru pengacara Firli mengatakan tak 
kenal. Ini yang harus didalami betul,” 
kata dia.

Hal ini juga selaras dengan kabar 
yang diterima Tempo mengenai 
p e r n y a t a a n  A l e x  T i r t a ,  s o a l 
kebenarannya menyewa rumah 
tersebut sekitar tahun 2020 untuk 
kepentingan bisnis. Dikabarkan, ada 
satu kesempatan Alex Tirta berjumpa 
dengan Firli sekitar tahun 2020.

P a d a  p e r t e m u a n  i t u ,  F i r l i 
mengatakan butuh sebuah rumah 
singgah karena kediaman pribadinya 
di Bekasi dinilai terlalu jauh dari 
Jakarta untuk pulang-pergi. Dari situ 
Alex  Tirta  menyarankan untuk 
melanjutkan sewa rumah di Jalan 
K e r t a n e g a r a  N o m o r  4 6  t a n p a 
perubahan nama penyewa. Saat 
Tempo mencoba mengkonfirmasi 
kabar ini, Alex Tirta tak menjawab 
telepon dan tak merespons pesan 
WhatsApp.

Soal	Uang	Rp	50	Miliar
Di sisi lain, Kuasa Hukum Syahrul 

Yasin Limpo alias SYL Jamaluddin 
Koedoeboen menanggapi kabar 
kliennya dimintai uang hingga Rp 50 
miliar dalam kasus pemerasan yang 
diduga dilakukan pimpinan KPK. Ia 
menyerahkan seluruhnya kepada Tim 
Penyidik Polda Metro Jaya yang tengah 
menangani perkara.

“Ya itu kalau pihak Polda yang 
sampaikan selaku penyidik, ya tak 

t a h u  y a .  K a l a u  b e l i a u  s u d a h 
menyampaikan begitu ya sudah,” 
katanya di Gedung Merah Putih KPK, 
Kamis (2/11/2023)

Disinggung perihal posisinya 
sebagai kuasa hukum dan mengetahui 
kronologi perkara SYL, Jamaluddin 
menjelaskan hal -hal  yang bisa 
dijelaskan namun ada juga hanya 
penyidik yang bisa menyampaikan. 
“Ada hal-hal yang sifatnya substantif 
dan itu nanti masuk pada ranah pokok 
perkara. Kalau saya ngomong lebih 
banyak,  takutnya nanti  keliru,” 
ujarnya. 

Ia sekali lagi menyerahkan seluruh 
proses, termasuk penetapan benar 
tidaknya SYL dimintai uang senilai Rp 
50 miliar oleh Firli Bahuri. “Nanti ke 
penyidik (Polda Metro Jaya) saja. Kan 
teman-teman media biasanya lebih 
tahu. Saya kira proses ini sudah 
b e r g u l i r  d i  P o l d a  M e t r o  J a ya . 
Nominalnya tanya ke penyidik,” kata 
Jamaluddin. 

S e b e l u m n y a ,  K e t u a  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK), Firli 
Bahuri, membantah isu ada pimpinan 
KPK yang menerima uang senilai Rp 1 

"Bawanya satu miliar dolar itu banyak 
loh itu. Kedua, siapa yang mau kasih 
uang satu miliar dolar itu," lanjutnya.  

Pernyataan Firli tersebut sempat 
d i l u r u s k a n  o l e h  j u r n a l i s  ya n g 
menyatakan bahwa yang diper-
masalahkan adalah penerimaan Rp 1 
miliar, bukan 1 miliar dolar. Firli pun 
hanya mengulum senyum saat itu. 

 Jamaluddin  juga meminta Dewan 
Pengawas Komisi Pemberantasan 
K o r u p s i  ( D e w a s  K P K )  t i d a k 
mengistimewakan Ketua KPK Firli 
B a h u r i .  M e n u r u t  d i a ,  s e m u a 
masyarakat memiliki kedudukan yang 
sama di hadapan hukum.

"Saya kira enggak boleh (ada 
keistimewaan). Semua orang sama, 
s e t i a p  m a s y a r a k a t  m e m i l i k i 
kedudukan hukum yang sama," kata 
Djamaluddin kepada wartawan di 
Gedung Merah Putih KPK, Jakarta 
Selatan, Kamis (2/11/2023).

Djamaluddin menilai, Dewas KPK 
dibentuk untuk mengawasi kinerja 
pegawai lembaga antirasuah tersebut. 
Sehingga ia berharap ada ketegasan 
Dewas terhadap Firli dalam mengusut 
dugaan pelanggaran kode etik terkait 
p e r t e m u a n  k l i e n n y a  d e n g a n 
purnawirawan jenderal Polri tersebut.

"Untuk itulah kita berharap, Dewas 
KPK juga punya taringlah untuk bisa 
m e n e m u k a n  s e b u a h  fa k t a  d a n 
kebenaran, karena kan publik berhak 
untuk tahu," tegas dia.

Selain itu,  Djamaluddin juga 
berharap agar Polda Metro Jaya 
m e n a n ga n i  d u ga a n  p e m e ra s a n 
terhadap SYL bisa berjalan secara 
objektif .  Termasuk pengusutan 
dugaan pelanggaran kode etik Firli 
yang dilakukan oleh Dewas KPK.

“Semua pihak kita harap objektif 
lah, baik itu Dewas KPK maupun juga 
Polda Metro Jaya, maupun Bareskrim. 
Kami yakin sungguh pasti beliau-
beliau punya integritas yang saat ini 
sedang diujui oleh publik terkait itu, 
dan itu kita tunggu saja," ungkap 
Djamaluddin.(wid,rls,sit/dya)

now
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Foto	yang	ditemukan	MAKI	mengenai	kebersamaan	Firli	Bahuri	dan	Alex	Tirta	di	Palembang.(dok.ist)

Rekam Jejak Pertemuan Firli dengan 

Alex Tirta di Tahun 2019-an Ditemukan
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